

## ■ El corte afecta a 13 municipios conurbados Desde ayer, un millón 800 mil mexiquenses están sin agua

■ SILVIA CHÁVEZ Y RENÉ RAMÓN

La Comisión del Agua del Estado de México informó que desde este jueves al menos un millón 800 mil habitantes de 13 municipios conurbados a la capital del país fueron afectados por la disminución de volumen de agua.

A las seis de la mañana se inició la suspensión total del agua que suministra el Sistema Cutzamala y Toluca fue el primer municipio en dejar de recibir el servicio; una vez que se reanude el abasto, Ecatepec tardará 12 horas más en que se restablezca el caudal.

Vecinos de la parte baja de la Sierra de Guadalupe y de los municipios de Ecatepec, Tlalnepantla y Tultitlán argumentaron que desde el miércoles dejaron de recibir el suministro mediante las redes domiciliarias.

“Queremos agua, que nos la traigan en pipas, de por sí por las tuberías llega una o dos veces por semana”, reclamaron vecinos de la colonia Lomas de la Cañada, en Ecatepec, al señalar que al menos 300 familias esperaron la llegada de los camiones cisternas.

Habitantes de esta colonia se trasladaron al organismo de Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec para exigir agua, porque “con el gobierno la pipa sale en 200 pesos y con particulares hasta 500”, dijo Teresa López, una de las residentes afectadas.

En Cuautitlán Izcalli, vecinos de la parte alta de la colonia Lomas de Cuautitlán cooperaron para pagar casi mil pesos por el servicio. El costo se elevó debido a que los piperos tuvieron que bombear el líquido a los tinacos.

Hugo Farfán, vecino de la comunidad, comentó que un tinaco de 750 litros será insuficiente para aguantar los cinco días sin agua. “No nos vamos a bañar, al fin que estamos de vacaciones”, bromeó.

Pobladores de Lomas de San Juan Ixhuatepec, en Tlalnepantla, también de la parte baja de la Sierra de Guadalupe, dijeron que desde las nueve de la mañana ya no salió agua de la llave, y que el corte tomó por sorpresa a algunos que no apartaron el líquido.

En Tultitlán, vecinos de las colonias Solidaridad, Las Torres y Guadalupe —también de la parte baja de la Sierra de Guadalupe— dijeron que regularmente no tienen agua, pero esta vez “ni las pipas han llegado y la cosa se puso peor, ni para lavar los trastes tenemos”, dijo Laura Guzmán, de la colonia Solidaridad.

En Naucalpan, el agua dejó de fluir a las 11 de la mañana en los 72 tanques del Organismo Administrador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento. Jaime Álvarez Paczka, director de Construcción y Operación Hidráulica del orga-

nismo, dijo que para apoyar a la población se pusieron en funcionamiento seis de sus nueve pozos nuevos, lo que compensa en 20 por ciento el caudal que surte el Cutzamala.

La policía municipal de Ecatepec, estado de México, inició un operativo especial para evitar que del jueves al sábado los vecinos desperdicien agua.

Francisco Reyes Vásquez, director del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Ecatepec (Sapase), informó que se solicitó el apoyo de la policía para vigilar que no se tire el agua, “porque no es posible que mientras la mayoría de la población no tenga servicio normal otros la estén desperdiciando” con motivo del *Sábado de Gloria*.

### Amecameca sin agua

En Amecameca, unos 60 mil habitantes se quedaron sin el servicio de agua potable luego que el alcalde, el perredista Juan Manuel Guerrero Gutiérrez, decidió racionar el suministro ante la escasez en los manantiales.

Detalló que el municipio recibe en temporada de lluvias 110 litros que se obtienen por el escurrimiento de los glaciares de los volcanes Popocatepetl e Iztaccíhuatl, pero ahora ha disminuido a casi 60 por ciento.

CON INFORMACIÓN DE NOTIMEX

